



DSN

10/02/2025

GUERRA EN UCRANIA

Trump dice haber hablado con Putin sobre poner fin a la guerra en Ucrania.

En unos comentarios al *New York Post* a bordo del Air Force One el pasado viernes, el presidente estadounidense dijo haber mantenido conversaciones con el presidente ruso, Vladimir Putin, sobre un final negociado de la guerra de tres años entre Rusia y Ucrania, e indicó que los negociadores rusos quieren reunirse con sus homólogos estadounidenses. [THE GUARDIAN](#)

Volodymyr Zelensky asistirá a la Conferencia de Seguridad de Múnich.

El presidente ucraniano asistirá a la Conferencia de Seguridad de Múnich (MSC), prevista para finales de esta semana, según anunciaban este lunes los organizadores, que esperan utilizarla como trampolín “hacia el progreso hacia la paz en Ucrania”. [LE FIGARO](#)

Tras cortar los lazos con la red rusa, los países bálticos completan la integración en la red eléctrica de la UE.

Los países bálticos completaban ayer su integración en la red eléctrica europea, tras cortar los vínculos con la red rusa. Los antiguos estados soviéticos Lituania, Estonia y Letonia, ahora miembros de la UE y la OTAN, se han estado esforzando para hacer el cambio desde que Rusia invadió Ucrania en 2022. [LE MONDE](#)

Los temores de Rusia sobre las ex naciones soviéticas quedan al descubierto en un documento filtrado

Los responsables rusos creen que la presión occidental está obstaculizando los esfuerzos de Moscú por acercar a las naciones ex soviéticas a su órbita y construir vínculos económicos con el sur global, según un informe gubernamental filtrado. La presentación interna, mostrada en una sesión de estrategia dirigida por el primer ministro Mikhail Mishustin en abril pasado, ofrece una visión poco común de cómo la guerra de Rusia en Ucrania ha dañado los vínculos con algunos de sus aliados más cercanos. [FINANCIAL TIMES](#)

“Sed crueles”: el sistema de tortura ruso para prisioneros de guerra ucranianos.

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la ausencia de restricciones a la violencia contra prisioneros de guerra ucranianos en cárceles de Rusia, como la de San Petersburgo, en las primeras semanas de la guerra, donde las cámaras corporales que eran obligatorias en otras partes del sistema penitenciario ruso desaparecerían.



DSN

ARMAMENTO Y DEFENSA

-FRANCIA - REINO UNIDO

Los estados mayores militares en el circuito de la inteligencia artificial.

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre la experimentación de nuevos usos de la inteligencia artificial por parte de los ejércitos. Los centros de datos (DHE), instalados por expertos de la Agencia Ministerial de Inteligencia Artificial de Defensa (Amiad), están siendo actualmente probados, y en las próximas semanas, un equipo se embarcará nuevamente en explotar las “aplicaciones” que se hayan podido generar.

El sistema británico para controlar las exportaciones de armas está roto, según afirma un exdiplomático.

El sistema británico para controlar las exportaciones de armas está roto, sujeto a manipulación política y ha sido testigo de conductas que cruzaron el umbral de la complicidad con crímenes de guerra, según afirma el exdiplomático británico Mark Smith, quien renunció a su cartera en agosto. [THE GUARDIAN](#)

-EEUU

Donald Trump promete recortar miles de millones de dólares del gasto de defensa estadounidense.

Donald Trump dijo ayer en una entrevista que pretendía recortar miles de millones de dólares del presupuesto del Pentágono como el próximo gran objetivo en el esfuerzo liderado por Elon Musk para recortar el gasto de las agencias del gobierno estadounidense. [FINANCIAL TIMES](#)

La administración Trump se mueve para enviar 8.000 millones de dólares en armas a Israel, ignorando a algunos legisladores.

El Departamento de Estado ha notificado formalmente al Congreso que planea seguir adelante con las ventas de más de 8.000 millones de dólares en armas a Israel, eludiendo un proceso de revisión informal que estaba en marcha en un comité de la Cámara de Representantes. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

-CHINA

China refuerza su arsenal nuclear.

En su carrera por el rearme, Pekín ha cambiado su política nuclear y ahora tiene más de 600 ojivas operativas, según calcula el Pentágono en su informe anual, tras haber observado el año pasado un rápido aumento del arsenal nuclear de China. Según su pronóstico, el número de ojivas operativas que tendrá Pekín en 2030 alcanzará el millar. [LE MONDE](#)



DSN

Cómo Xi Jinping puso al ejército en orden de batalla.

Artículo de [LE MONDE](#) sobre la gran reforma militar china, iniciada por el líder a su llegada al poder, que se ha acelerado con la producción de equipo de combate y el reclutamiento de soldados, aunque sus ambiciones se ven obstaculizadas por la falta de jóvenes calificados y la inexperiencia de sus fuerzas en zonas de conflicto.

Mar de China Meridional: Pekín cree que está siendo “difamado” por Washington y Tokio.

Pekín afirmaba este lunes que una declaración conjunta de EEUU y Japón condenando las “actividades provocadoras” de China en el Mar de China Meridional “*interfiere descaradamente en los asuntos internos de China, ataca y difama a China y aumenta las tensiones regionales*”. [LE FIGARO](#)

ORIENTE MEDIO: TREGUA EN GAZA – LÍBANO - SIRIA

El ejército israelí se retira del corredor Netzarim en Gaza.

Las fuerzas israelíes se han retirado del corredor estratégico que divide el norte y el sur de Gaza, como parte de un plan de alto el fuego que ha supuesto una frágil pausa en la guerra de 16 meses. Las fuerzas de defensa de Israel (FDI) y responsables de Hamás confirmaban ayer que el ejército israelí se había retirado del corredor Netzarim, la franja de tierra de 6 km que Israel estableció a las pocas semanas de la guerra y que utilizó como zona militar durante los combates. [THE GUARDIAN](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Israel afirma haber atacado un túnel entre Líbano y Siria utilizado por Hezboláh.

El ejército israelí anunciaba ayer haber llevado a cabo un ataque aéreo contra un túnel en la frontera entre Siria y Líbano, que según dijo era utilizado por el Hezboláh libanés para el contrabando de armas. En un comunicado, informaba de un “*ataque preciso, basado en información de inteligencia, contra un túnel que se extiende desde territorio sirio al libanés y utilizado por Hezboláh para contrabando de armas*”. [LE FIGARO](#)

Hamás hace que los rehenes israelíes demacrados den las gracias a sus captores antes de liberarlos.

Hamas liberaba a tres rehenes israelíes el sábado a cambio de 183 palestinos encarcelados por Israel, en una escenificada entrega en la que en la que combatientes de Hamas armados con fusiles incitaban a sus demacrados cautivos demacrados cautivos a pronunciar breves discursos, en realidad a punta de pistola, en los que daban las gracias a los militantes que los habían



DSN

mantenido cautivos durante 16 meses. Las escenas enfurecían a los israelíes y creado aún más incertidumbre en torno a los próximos pasos en un acuerdo de alto el fuego por fases. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

La fragilidad de los rehenes israelíes liberados por Hamás provoca alarma.

Los israelíes reaccionaban con alarma ante el estado de los rehenes liberados el sábado por Hamas tras meses de cautiverio, mientras se mantiene el frágil alto el fuego. El intercambio del sábado es la quinta oleada de liberaciones en virtud del actual alto el fuego de Israel y Hamás. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Los repatriados del Líbano encuentran una patria golpeada que necesita de su ayuda.

Reportaje de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el regreso de algunos que abandonaron el país en sucesivas oleadas de emigración para ayudar en los esfuerzos de recuperación tras la sangrienta y destructiva guerra entre Israel y Hezboláh.

Cómo Hezboláh utiliza dinero en efectivo y grupos de WhatsApp para reforzar su poder.

Reportaje de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el despliegue de una amplia red de patrocinio por parte del grupo islamista para fortalecer su base, ahora que se encuentra bajo presión y debilitado por la guerra con Israel.

“Cómo el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, sigue haciéndole el juego a Hamás”

Crónica de [LE MONDE](#) sobre la destrucción de la franja de Gaza en lugar de aniquilar a Hamás, con la que el gobierno del Estado hebreo ha permitido a la milicia islamista recuperar hoy el control del enclave palestino.

Netanyahu elogia la propuesta de Trump sobre Gaza como “revolucionaria”.

El primer ministro israelí calificaba ayer de “revolucionaria” la propuesta del presidente estadounidense, Donald Trump, de que EEUU tome el control de la franja de Gaza. [LE FIGARO](#)

Los escenarios para la gobernanza en Gaza tras los sorprendentes anuncios de Donald Trump.

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre el anuncio del presidente estadounidense de querer “tomar el control” de Gaza, con el que sorprendió al mundo, aunque se mostró particularmente vago sobre las formas que podría adoptar la futura administración de este enclave. Entre los diversos escenarios: la loca idea de una “anexión” estadounidense; una administración temporal bajo los auspicios



DSN

de EEUU; que el ejército israelí administre Gaza, con apoyo estadounidense; o una coalición árabe... ¿con Israel?

“Trump le ha dado a Netanyahu el mejor regalo”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el plan de Donald Trump de convertir Gaza en una “Riviera”, que supone un salvavidas para el gobierno de Netanyahu, ya que ayuda a resolver unos cuantos problemas para el líder israelí.

En el Líbano, Nawaf Salam forma un gobierno de “reforma y salvación”.

Designado primer ministro, el ex presidente de la Corte Internacional de Justicia ha respetado el equilibrio religioso, pero ha preferido rodearse de personalidades reformistas. La composición de su equipo es bastante bien vista por la comunidad internacional. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

“Por fin se hace justicia”: los supervivientes de las torturas de Assad que custodian su antigua cárcel.

Reportaje de [THE GUARDIAN](#) sobre los hombres encarcelados y maltratados en el tristemente célebre centro de detención de Palestina, que regresan a las instalaciones como hombres libres.

“Trump le ha dado a Netanyahu el mejor regalo”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el plan de Donald Trump de convertir Gaza en una “Riviera”, que supone un salvavidas para el gobierno de Netanyahu, ya que ayuda a resolver unos cuantos problemas para el líder israelí.

EEUU: PRESIDENCIA TRUMP

Trudeau dice que Trump habla en serio sobre su deseo de anexionar Canadá.

El primer ministro saliente canadiense Justin Trudeau declaraba el pasado viernes en una cumbre de líderes empresariales que la reciente obsesión de Donald Trump por absorber a Canadá es “algo real”, advirtiendo que el presidente estadounidense quiere tener acceso al vasto suministro de minerales críticos de su vecino del norte. [THE GUARDIAN](#)

El presidente de Irá acusa a Trump de querer poner a su país “de rodillas”.

El presidente iraní, Massoud Pezeshkian, acusaba este lunes a su homólogo estadounidense, Donald Trump, de querer “poner de rodillas a la República Islámica”, durante un discurso con motivo del 46º aniversario de la revolución que derrocó a la monarquía Pahlavi. [LE FIGARO](#)



DSN

“No lo podemos creer”: África se tambalea ante el desmantelamiento de la agencia de ayuda estadounidense.

El colapso de la U.S.A.I.D. a manos del presidente Trump y Elon Musk ya está dejando enormes lagunas en la atención sanitaria vital y otros servicios de los que dependen millones de africanos para su supervivencia. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Cuánto gastó EEUU en ayuda exterior y a dónde fue.

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el gran desmantelamiento por parte de la administración Trump de la USAID, paralizando casi por completo la asistencia de EEUU, que durante décadas fue el mayor financiador de ayuda exterior del mundo, apuntalando la educación, los servicios sanitarios y los derechos humanos en países en desarrollo y apoyando a los ejércitos de aliados estratégicos.

La relación entre EEUU y Panamá era “muy sólida”. Entonces Trump le dio la vuelta al tablero diplomático.

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre las demandas de Trump, que podrían ayudar a Pekín a expandir su poder regional, a pesar de que EEUU había logrado avances contra la influencia china en Panamá.

“Donald Trump está rehaciendo el mundo, pero no le gustará el resultado”

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre la imposición por parte de un presidente errático, como Donald Trump, de su doctrina internacional, mientras los países forjan alianzas más estables, lo que podría llevar a un EEUU más débil, y no más fuerte.

La visión de The Observer: vengativo e imprudente, Donald Trump no debe quedar sin oposición.

Editorial del *Observer* ([THE GUARDIAN](#)) sobre las acciones destructivas, vengativas, ilegales e irracionales del presidente estadounidense, con las que se coloca fuera de la ley.

ÁFRICA: REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO - SUDÁN

Los dirigentes de Ruanda y el Congo participan en una cumbre sobre el conflicto en el este de la República Democrática del Congo.

El presidente de Ruanda, Paul Kagame, y el presidente de la República Democrática del Congo, Felix Tshisekedi, participaban el pasado sábado en una cumbre en Tanzania, donde los líderes africanos dijeron estar profundamente preocupados por la crisis y pedían un alto el fuego inmediato e incondicional en cinco días en la República Democrática del Congo. [THE GUARDIAN](#)



DSN

El ejército de Sudán está cerca de recuperar su propia capital de manos de los rebeldes.

Tras una ofensiva relámpago, el ejército de Sudán está cerca de recuperar el control de la capital del país, Jartum, por primera vez desde que un general rebelde sumió a la nación del este de África en una guerra civil hace casi dos años. Las tropas gubernamentales han obtenido lo que podría ser una ventaja estratégica crucial en los últimos días al apoderarse de varios barrios en las ruinas del centro de Jartum y acorralar a los rebeldes de las Fuerzas de Apoyo Rápido en el bastión más importante que queda en la capital, la residencia presidencial. [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE MONDE](#)

EUROPA: BALKANES (ELECCIONES KOSOVO)

El partido gobernante kosovar Vetevendosje pierde la mayoría, según los resultados iniciales.

El partido gobernante Vetevendosje de Kosovo estaba en camino de ganar las elecciones parlamentarias del país, pero necesitará negociar una coalición con otros partidos para formar un gobierno, según mostraban las encuestas a la salida de las urnas y los resultados preliminares. Con el 73% de los votos escrutados, el partido izquierdista del Movimiento de Autodeterminación del primer ministro Albin Kurti, Vetevendosje, había ganado el 41,99%. [THE GUARDIAN](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)